

Intervención del Presidente de la República en Visita Beneficiaria Programa Puente Chile Solidario
PALABRAS DEL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO LAGOS, LUEGO DE VISITAR A FAMILIA BENEFICIARIA DEL PROGRAMA PUENTE CHILE SOLIDARIO, EN LA GRANJA

SANTIAGO, 3 de diciembre de 2002

Primero quiero decirles que estamos contentos con Luisa de estar acá con ustedes, pero contentos de estar también en este lugar. En este lugar estuvimos con el alcalde, estuvimos con el senador, al día siguiente de la primera vuelta presidencial, en diciembre. Y cuando se está en campaña uno trata de explicar las cosas que quiere hacer, cómo apoyar a los más humildes, porque queremos un país donde todos tengan una posibilidad de salir adelante. Y me alegro mucho de que acá en esta comuna de La Granja podamos tener esta conversación para tratar de explicarle al país lo que estamos haciendo.

Porque esto que ha ocurrido aquí, lo que Clara ha dicho respecto de Mercedes López, la persona que llegó a golpear la puerta, ¿verdad?, y le dijo lo que se podía hacer, es en el fondo la forma en que hemos entendido que tenemos que hacer esta tarea. Porque hasta ahora hemos supuesto que basta con que el Estado diga, el gobierno diga "mire, el que tiene tal necesidad y tal cosa, venga a buscarlo". Pero hemos llegado a la conclusión de que un número muy importante, como muy bien tú lo dices, "yo no hago de esos papeles", no hacía esos papeles, porque había que hacer papeles, había que ir al municipio, había que decir tal cosa.

Y estuvimos con Graciela, entonces dice "claro, y además, a mi papá, entonces, o a mi marido lo ayudaron para arreglarse los dientes". O sea, cómo los distintos elementos que tiene Chile y que ofrece el aparato del Estado, el gobierno, eso están al servicio de cada uno de ustedes, y en donde esos modestos 10 mil pesos, para comenzar con el Proyecto Puente, Graciela los invirtió enteros en las mercaderías para echar a caminar su bazar, ¿no? Y eso es lo que hizo Graciela en la casa de ella, de donde veníamos. Y lo que tú dijiste respecto de la panadería, en el fondo tú tenías una capacidad, tenías una profesión, pero no tenías las herramientas, y lo que se hizo con el Puente fue aquello.

Entonces, aquí estamos abordando el tema de cómo salir adelante, dejar atrás la condición de pobreza, de dificultad, a partir de lo que cada uno de ustedes está haciendo. Y cuando tú decides terminar la enseñanza media, ah, que es importante, ¿verdad?, porque, primero, uno dice "reconozco que no la terminé", y después dice "pero ahora lo voy a hacer". Ah, me están soplando aquí, y ahora quiere estudiar enfermería, ¿ve? Terminada la enseñanza media, va a seguir cascando. Y eso es lo que uno quisiera ver, ¿verdad?, que es tan importante.

Y esto, entonces, es producto de dos cosas: primero, de la voluntad de ustedes. Todo esto que estamos viendo acá es el ñeque, es el empuje de ustedes. Y luego, de la otra parte, que es la persona que golpeó la puerta y les dijo "esto es posible".

Y yo quiero decir que cuando se planteó este programa yo tuve, no digo dudas, pero si era posible encontrar esa cantidad de tías, como decías tú, personas que te apoyan, en la cantidad que se requería.

Y aquí, entonces, yo quisiera decir que estamos muy contentos, porque en este instante hay más de 36 mil familias que están siendo atendidas igual que ustedes, 36 mil en todo Chile.

Acá los monitores, los apoyadores tienen 30, 40, 50, en el caso de Graciela, ¿dónde está la que está trabajando con ella?, me dijo "cincuenta" me dijo que está atendiendo. O sea, ella tiene 50 familias que está atendiendo directamente. Es un tremendo esfuerzo el que tú haces. ¿Cuántas ves por día? ¿Cuántas estás atendiendo ahora?, porque ya estás dejando algunas, las estás dejando. Cuatro a cinco diarias. Y, claro, decir "ahora las está dejando", quiere decir que ahora estás teniendo éxito, porque las personas que vas dejando son personas que ya se atreven a pararse en sus dos pies y caminar solo, sin ayuda, ¿verdad? O sea, tu éxito es cuando las empiezas a ver menos. Y eso es lo que se está haciendo.

Y esto que vemos aquí, en este local, con esto que estamos viendo, multipliquémoslo por 30 mil. El caso tuyo o de Clara, o el caso tuyo, multipliquémoslo por 30 mil familias. Eso es lo que hoy tenemos. Y el año próximo vamos a tener otras 56 mil familias, y vamos a cumplir la meta de 220 mil familias cuando terminemos el gobierno, y 220 mil son las personas que tienen las condiciones más difíciles de vida, que son las que han tenido ustedes.

Entonces, yo sé que esto es difícil explicarlo y que en el país se vea, pero yo creo que tenemos que tener el mismo orgullo que sentimos el sábado cuando se llegó a la meta de la Teletón, aquí estamos llegando a esta otra meta, que se trabaja con cada uno de ustedes. Es más fácil en la Teletón, se mete la mano al bolsillo y poner un poquito a medida de las posibilidades. Esta es más difícil, porque implica un trabajo permanente, de todos los días. Aquí con ustedes se comenzó a trabajar, tú dijiste que llegaron y tenían un problema que se llovían, ya estábamos en invierno cuando te fueron a ver. Aquí hay seis meses de trabajo, seis meses de trabajo. ¿Contigo cuánto tiempo llevan trabajando? Más de seis meses. Ese es el esfuerzo de lo que se ha hecho.

En consecuencia, aquí estamos en presencia de un programa en donde hay mucho corazón y mucha voluntad por parte de los que están participando desde el municipio, desde el ministerio, que son los que están trabajando con ustedes. Y, lo más importante, en este programa es la voluntad de ustedes. Esto que estamos viendo acá es producto de su esfuerzo, de su forma de salir adelante, y que es tan importante.

Entonces, yo creo que, como tú muy bien dijiste, ésta va a ser para ustedes una Navidad distinta, una Navidad donde va a haber llegado a la puerta la esperanza, y donde empiezan a ver que la esperanza se hace realidad. Y eso yo creo que es lo más importante, que nos tiene que tener alegres y satisfechos.

Tan contentos como nos sentimos todos los chilenos el sábado pasado, tan contentos debemos sentirnos hoy, día martes, por este balance que se está haciendo acá en el municipio de La Granja, en donde, claro, además el municipio, que es muy rápido, aquí sacó entonces los emprendedores del Puente, emprendedores del Puente de La Granja, por supuesto, y en donde escuche la radio municipal, y aquí están todos ellos, verdad, con los respectivos avisos de lo que están haciendo y dónde se va a hacer. Bueno, es que así van surgiendo las ideas y las iniciativas.

Y como dicen acá, entonces, unos muchachos que salen en una foto, "gracias por ayudar a los del Puente", porque quiere que le vayan a comprar todas estas cosas... Claro, así es, pues, así es. Y eso yo creo que es lo que nos tiene que animar en la tarea que estamos, en donde hay que tener las prioridades claras, y las prioridades es derrotar muchas cosas, y también derrotar la pobreza para darle a cada uno de ustedes una oportunidad para salir adelante.

Y eso es lo que hemos hecho y eso es lo que nos tiene contentos, de haber compartido aquí con ustedes, de escuchar sus testimonios y de cómo seguimos trabajando hacia adelante.

Bueno, muchas gracias y felicitaciones.